Soud 28.6.2023 |32/2023

ÖVP-Gemeinderatsklub Rathausplatz 1 9500 Villach Volkspartei Villach Gemeinderatsklub

An den Gemeinderat der Stadt Villach pA Rathaus 9500 Villach Villach, am 27.06.2023

ANTRAG

gemäß § 41 des Villacher Stadtrechts

an den GEMEINDERAT der Stadt Villach.

Betrifft: Umkehrmöglichkeit Waldheimstraße

Im Stadtteil "Neulandskron" verläuft die Waldheimstraße durch das Siedlungsgebiet, welches überwiegend aus Einfamilienhäusern besteht. Diese Straße hat eine Länge von ca. 750-800 Meter und endet im Westen in eine Sackgasse. Es gibt kaum Querstraßen und die Waldheimstraße umfasst etwa 70 bis 80 Häuser.

Die Straßenbreite ist so ausgelegt, dass ein Umkehren mit dem Auto sehr schwer möglich ist. Erschwerend kommt hinzu, dass die Straße längsseitig gerne verparkt wird (siehe Abb1 und Abb2). Das Umkehren mit zweispurigen Kraftfahrzeugen geschieht daher häufig auf privaten Parkplätzen vor den Häusern. Die Schneeräumung im Winter ist hier ebenfalls eine Herausforderung.







Seite 1 von 2

Da die Toleranzgrenze der Hausbesitzer durch diesen Umstand mittlerweile ziemlich ausgereizt ist, behelfen sie sich mit diversen Absperrmethoden wie Absperrketten auf Kettenständern, Warnkegel oder Holzschneideböcken, so dass ein Umkehren auf ihren Privatparkplätzen verhindert wird (siehe u.a. Bilder).









Ein Grund für diese Absperrmethoden ist natürlich der Schutz des Eigentums, die Haftungsfrage bei eventuellen Schäden und letztendlich auch der Umstand, dass der Eigenbedarf des Parkplatzes während des Umkehrvorganges des fremden Fahrzeuges zeitlich eingeschränkt ist.

Als Abhilfe könnte eine, durch Markierung vorgesehene, Umkehrmöglichkeit auf öffentlichen Grund sein. Auf diese Möglichkeit sollte bereits beim Einfahren in die Waldheimstraße hingewiesen wird (z.B. Umkehrtafel, Bodenmarkierungen, ...).

Daher stellen die unterzeichnenden Gemeinderäte daher folgenden

ANTRAG:

Der Gemeinderat möge beraten und beschließen:

Die Stadt Villach wird aufgefordert, eine geeignete, gekennzeichnete Umkehrmöglichkeit in der Waldheimstraße zum Wohle der leidgeplagten Anrainer zu errichten.

Seite 2 von 2

Eh